

## LA SEMANA MILITAR

### Francia

A tal extremo ha llegado en la vecina República el exceso de suspicacia desde que hay temores de próxima guerra, que un periódico muy sensato, «Le Progres Militaire», pide medidas radicales para contener la que llama invasión aparentemente pacífica de los extranjeros en Francia, y que no es otra cosa que el movimiento natural que impulsa á los habitantes de países pobres, á que abandonen su patria para ganarse la vida en otros más ricos. Exagerando las consecuencias que puede traer, dice que esta invasión pacífica no hace más que preceder á la de tropas armadas, y apoya su afirmación con citas históricas de Justino Strabon sobre la invasión de las antiguas Galias, por Julio César.

¿Qué sucedería, pregunta, si los 60.000 italianos, casi todos antiguos soldados y vigorosos trabajadores que residen en Marsella, prestasen su cooperación eficaz á un desembarco de sus compatriotas? ¿No podrían, armados, regimentados y lanzados sobre la línea de París, Lyon y Marsella, única que hace todo el servicio de Marsella á Tolon, interceptar las comunicaciones con el Var y los Alpes marítimos? ¿Qué haría el XV cuerpo de ejército, si esos 60.000 hombres encontrasen á Marsella defendida por 1.500 soldados?

Para contestar á esta serie de preguntas no hay como hacer las siguientes: ¿Tan fácilmente se arman, organizan en regimientos y emprenden operaciones tan gran número de extranjeros en una ciudad populosa? Y si se lanzaran á vías de hecho, ¿sería tan poco el patriotismo de la mayoría francesa de la población que no ayudara á combatirlos á los 1.500 que la guarnecen, hasta tanto que todo el XV cuerpo de ejército se reconcentrara en Marsella?

Todos los alemanes residentes en Nancy —dice el periódico francés— están dispuestos á convertirse en huanos exploradores. ¿Todos? No es de creer. Mas fundamento tiene de que por ellos sepa al día el Estado Mayor alemán cuanto se haga para poner en estado de defensa á esa importante ciudad fronteriza.

También alega en apoyo de las medidas que recomienda, el temor de que los belgas establecidos en el departamento del Norte, si los alemanes invadiesen su país natal, y luego la Francia, se viesan obligados por éstos á prestarles ayuda.

Fuerzas militares.—Para el ejército activo dispone Francia de más de un millón doscientos mil soldados, completamente instruidos ó suficientemente ejercitados por un servicio de diez ó doce meses en la segunda porción del contingente.

Sus cinco contingentes de ejército territorial la facilitarán seiscientos mil antiguos soldados y los seis contingentes de la reserva de este ejército, cuya organización no es de presumir descuiden nuestros vecinos, la proporcionarán otros seiscientos mil hombres instruidos en los ejercicios militares.

Puede, por lo tanto poner en poco tiempo sobre las armas dos millones y medio de soldados instruidos.

De aprobarse lo propuesto por la comi-

sión militar del Senado, de que se amplie la obligación del servicio militar en la reserva del ejército hasta la edad de cuarenta y cinco años, como límite superior, Francia podrá elevar esa cifra á unos tres millones.

Dadas las condiciones de la guerra moderna, el triunfo definitivo será del que obtenga la victoria en los primeros encuentros de consideración. Por lo tanto, para el éxito debe entrar en los cálculos no el número de hombres que pueden movilizarse, sino la cifra de combatientes que, en el momento preciso, pueden concentrarse en el punto decisivo de la frontera amenazada.

En este concepto, la ventaja, hoy por hoy, sigue siendo de los alemanes.

### Rusia

El Czar aunque partidario de la paz no suspenderá el envío de tropas á la frontera. El Estado Mayor ruso, en vista del peligro recientemente originado por el aumento de las fuerzas militares de las potencias occidentales y con objeto de remediar la dificultad de la movilización y concentración de tropas en un país como Rusia, desde hace algunos meses acordó un plan que se realizará por completo, sin dar explicación alguna á Alemania ni á Austria. Resuelto el Czar, mas que nadie, á mantener la paz, seguirá la marcha adoptada por Alemania, y hará uso del derecho que tiene Rusia en sostener un fuerte ejército, pronto siempre á entrar en campaña para conservar una paz honrosa y no estar á merced de sus vecinos.

El Czar no amenazará á nadie, pero organizará su ejército en condiciones tales que no tenga que temer nada de los alemanes y austriacos.

Se ignora en qué consiste el plan del Estado Mayor ruso; pero lo cierto es que los austriacos están muy preocupados por la acumulación continua de tropas rusas en la frontera de la Gallitzia.

Las noticias de San Petersburgo desvanecen toda duda acerca de lo dispuesto que está el Czar á dar oídos á toda declaración pacífica.

Está muy satisfecho de las declaraciones del Príncipe de Bismarck en su discurso y cree que el Austria no se negará por mucho tiempo á entrar por el camino de las concesiones.

Caballería regular y cosacos.—Cuanto se refiere á los presuntos ejércitos beligerantes es de estudio, ahora que, por creerse próxima la guerra, se comenta tanto el movimiento de tropas que se está verificando en la cuenca del Vístula, y por eso no creemos impertinente ampliar las noticias que dimos acerca de la más formidable masa de caballería que existe en el mundo, ocupándonos en su disciplina é instrucción, aunque sin descender á pormenores.

Ningun militar ignora el papel importantísimo que representa en la actualidad la caballería, desde que se rompen las hostilidades, y los esfuerzos hechos en todos los ejércitos para dar á esta arma los medios para que pueda movilizarse con la mayor rapidez, la independencia que es indispensable concederla para darla acción plotectora, al mismo tiempo que ofensiva,

en el período en que se efectúa la concentración del ejército.

La última guerra ruso turca ha proporcionado pocas ocasiones de apreciar con exactitud el verdadero valor de la caballería rusa; porque tanto la regular como la irregular y los cosacos, se limitaron casi siempre á tomar parte en el servicio de vanguardia y en el de vigilancia durante el día. Desde entonces, en los años que han transcurrido, la caballería moscovita ha mejorado mucho, aprovechando al efecto los extraordinarios elementos de que Rusia dispone.

Por lo pronto, el elemento principal, que es el soldado, resulta inmejorable. Compuesta la caballería de excelentes jinetes, como no podía ser menos en un país en que, desde que nacen, puede decirse que lo son todos los habitantes, es verdaderamente temible. Hace algunos meses que un escritor militar alemán la juzgaban en los siguientes términos: «Ninguna caballería del mundo competir con la rusa en número de buenos jinetes y en el de caballos. La riqueza caballar del país es de veinte millones de cabezas, y esto permite á Rusia poner en línea una fuerza de caballería muy considerable.»

Su grado de instrucción no resulta homogéneo, según se examina los regimientos de caballería regular ó los cosacos.

Todo cosaco está obligado á veinte años de servicio. Los tres primeros los pasa en instrucción. Durante cuatro forma parte del ejército activo, después permanece otros ocho en disponibilidad, pasa luego por cinco á la reserva, y por último, hasta los cincuenta años de edad no está exento del servicio militar.

Ha de tenerse en cuenta que si la duración del servicio es mucha (en los regimientos de caballería regular los soldados permanecen en filas por seis años), los rigores del invierno son un obstáculo á la instrucción por unos cuatro meses; pero desde el mes de Mayo pasa su vida el soldado fuera, casi siempre, de las ciudades; y como, por otra parte, los regimientos reciben de los depósitos perfectamente domados y amaestrados los caballos, se puede consagrar más tiempo con especial esmero á la instrucción de los soldados.

El soldado moscovita es disciplinado y paciente. Por largos que sean los ejercicios no se agota jamás su buena voluntad, y se esmera constantemente en hacerlo todo mejor que sus camaradas.

La caballería rusa tiene marcada tendencia á favor en línea desplegada; pero la rapidez con que sus jinetes manejan la carabina, les hace temibles en un combate de fusilería. Se distingue la caballería rusa de todas europeas en que los dragones, que son casi toda ella, están armados de fusil con bayoneta. Sin despreciar la misión del jinete, abandonan sus caballos que, en cada grupo de cinco soldados uno sujeta por las riendas, en tanto que los otros despliegan y hacen fuego con tal prontitud, que en la rapidez del tiro aventajan con frecuencia á la infantería.

### Alemania

La nueva ley militar ha hecho desaparecer con ventaja la inferioridad de fuerzas

militares de Alemania respecto á las de Rusia y á las de Francia. En tanto que el ejército ruso, para las tropas activas y reserva, disponía de quince clases, en virtud de la ley militar de 1874, y el francés de catorce por la de 1874, el alemán solamente contaba con doce hasta estos últimos días. Hay que advertir que en el anterior cálculo no se han considerado la reserva francesa del ejército territorial ni la landsturm alemana, por lo incompleta que era su organización.

La ley de 1887 estableciendo el septenario, aumentó en 41.000 los efectivos de tiempo de paz en el ejército alemán. La que acaba de votarse proporciona á la Alemania prusiana veinte clases para el ejército activo y la landwehr, más ocho para la landsturm, á la que se va á dar completa y efectiva organización. Las veintiocho clases comprenden toda la población varonil desde los diecisiete años á los cuarenta y cinco, y arrojan un total de seis millones y medio de hombres.

Las facultades omnímodas que la ley concede á las autoridades militares, prescindiendo; en bien de la patria, de esa igualdad absoluta é imposible en las cargas militares que en otros países se procura tanto, permitirán al Gobierno utilizar el mayor número posible de soldados veteranos y nutrir los efectivos del ejército en tiempo de guerra, con soldados ejercitados, porque para el llamamiento á las filas no se atenderá únicamente á la edad de los reservistas de todas clases, sino que también á su instrucción militar.

Se ha antepuesto el interés general del ejército, que es en último término el del país, á los intereses individuales, para conseguir que, en caso de guerra, el ejército que entre en fuego al dar las primeras batallas, tenga la mejor composición que sea posible. La ley de que tratamos ha aumentado, por lo menos, en un millón doscientos mil de soldados veteranos las fuerzas de primera y segunda línea, que alcanzarán en los primeros choques con los ejércitos enemigos, la enorme cantidad de tres millones y medio de soldados perfectamente instruidos.

### EL BANDIDAJE EN CUBA

Podrá disminuir tan rápidamente como afirmaba el sábado en el Congreso el señor ministro de Ultramar, pero... lean nuestros lectores lo que dicen «El País», de la Habana, y una correspondencia que publicó ayer un periódico de esta villa.

Dice así el órgano de los autonomistas cubanos:

«Copiamos del «Correo de Matanzas» de ayer:

«Hace cuatro ó cinco días se presentó «Lengue» Romero acompañado de Sixto Valera y otro bandido en el potrero «Gato», situado á dos kilómetros de la Catalina, Habana, amenazando darle fuego á una casa de la propiedad de un tal Mesa, á quien calificaban de «chota».

«Un individuo de apellido Echavarría suplicó á «Lengue» que no llevase á cabo su determinación, por encontrarse allí una señora recién parida, en vista de lo cual, «Lengue» encargó al postulante que dijese á Mesa que se largara á 50 leguas, lo me-

nos, de aquel lugar, y si así no lo hacía, le cortarían la cabeza.

»En estos momentos, una pareja montada de la Guardia civil, que retornaba de Casilda hacia La Catalina, dió el jaltó á dos individuos desconocidos, á quienes encontraron en un guayabal, á cuya voz contestaron éstos haciendo fuego sobre la citada pareja, por cuya razón ésta disparó sus carabinas sobre los foragidos, hiriendo á uno de ellos.

»Los bandoleros se internaron en el monte, pudiendo escaparse por ser ya una hora avanzada de la tarde, y se perdieron de vista.

»El herido fué llevado por su compañero hasta un rancho cercano, donde murió, y desde allí trasladado hacia el cuartón «Fragoso», entre Cajayabos y Madruga, por tener en este punto algunos parientes que fueron avisados por el que lo conducía.

»El muerto resultó ser Víctor Fragoso (a) el Cojo, uno de los que acompañaban á Beriben cuando éste desembarcó, hace algún tiempo, cerca de esta ciudad.

»El superviviente es un tal Montelegón, natural del Aguacate y vino también en aquella expedición.»

—Nos dicen de Banoa, que el jueves de la pasada semana se encontraban en uno de los guayabales del potrero «Viana», tres hombres armados, y al pasar por uno de los trillos el joven D. Bernabé Piloto, fué éste detenido por los individuos de referencia, quienes lo intimaron con amenazas de muerte, á que los siguió. Los secuestradores le preguntaron si él no era el hijo de un hacendado de la localidad, y al protestar Piloto que no era, redoblaron sus amenazas, obligándole á seguirles.

Tres días han tenido á Piloto secuestrado, y lo han soltado cerca de Tapaste, convencidos al fin de que no era el hijo del hacendado que buscaban.

Este hecho tiene á muchas familias alarmadas; todo el mundo sabe la frecuencia con que es visitado el término por una partida de bandidos.»

El caso que se refiere en la correspondencia de la Habana á que acabamos de referirnos, es verdaderamente curioso.

«Llegó á la Habana—dice la correspondencia—un lord inglés; pero un lord auténtico, legítimo, perfecta y absolutamente británico; un huésped ilustre, según anunciaron, y con razón, los periódicos. Pariente, nada menos que del ilustre vencedor de Waterlóo, y fué recibido con todos los miramientos debidos á su elevada posición, asistiendo al teatro en compañía de S. E. el Gobernador general.

»Hasta aquí todo iba á «pedir de boca,» como decirse suele, y así hubiera seguido, llevándose el ilustre viajero las mejores impresiones acerca de la seguridad personal que aquí se disfruta, y creyendo, como el Ministro de Ultramar, que las noticias que en contrario se comunican á Europa son manejos de los filibusteros de Cayo Hueso, si el bueno del lord hubiera podido apartar de sí la manía de que suelen adolecer los viajeros de su país, de enterarse por sí mismos de las cosas, y de estudiar seria y formalmente las tierras que visitan. Llevado de esta mala costumbre, el viajero se dió á recorrer solo la ciudad, y una noche, á hora que no debía parecerle desusada (las nueve serían por fin), tomó un coche de alquiler á la puerta del hotel de Angolema, y se dirigió al Parque, que es, señor Director, como si dijéramos, á los Jardines del Retiro en una noche de concierto.

»A poco de haber llegado, y cuando más extasiado se hallaba contemplando la

frondosidad de la vegetación, y más recreado con las dulzuras de este clima incomparable, se vió asaltado por dos mulatos que, puñal en mano, le pidieron el reloj, deseosos, sin duda, de saber si marchaba con el «cañonazo». ¿Era ésta la intención de los mulatos? Así lo creo, toda vez que, según afirman los Ministros y Gobernador general, eso de los robos, secuestros y asesinatos son «infundios» (perdóneme el «plagio» el Sr. Abascal) de los laborantes de Cayo Hueso.

»Sea de ello lo que quiera, es el caso que el inglés se enfadó ¡cosas de ingleses! y la policía (porque la hay, sí, señor) recobró la prenda; con lo que no dió fué con los ladrones; cosa, después de todo, que le tendrá sin cuidado al viajero.

#### NOTICIAS

Las pérdidas ocasionadas por el incendio ocurrido en Pueblo Nuevo del Mar (Valencia) ascienden á más de 50.000 pesetas y son trece las familias que se han quedado sin casa y sin ropas.

—En Alhaurín el Grande han sido detenidos los presuntos autores de un anónimo en que pedían dinero á un vecino de dicho pueblo; la detención se ha hecho en el momento de recoger la cantidad.

—En Málaga han sido presos varios sujetos que intentaban cometer un robo en una casa del Paseo de la Farola.

—Asciende ya á 4.000 pesetas la suscripción pública que se ha abierto en Victoria con objeto de dar de comer á los desvalidos, durante las últimas nevadas, por medio de la Sociedad de socorros domiciliarios.

—En Bilbao ha sido muerto un trabajador. En el cadáver se hallaron cuatro tremendas puñaladas. Los agresores fueron detenidos.

—De la cárcel de Gallur (Zaragoza) se han fugado seis presos.

—En el término municipal de Nonaspe ha sido robada la ermita de Nuestra Señora de dos Aguas.

—Va á fundarse en Puendeume una sociedad titulada Círculo recreativo.

—Se encuentra enfermo en Sevilla el distinguido catedrático de aquella Universidad y notable escritor D. Manuel Sales y Ferré.

—En el cortijo denominado «Portugalete», término de Cártama, la Guardia civil ha hallado el cadáver de un anciano muerto de hambre y de frío.

—En la necrópolis romana de Carmona se ha descubierto un nuevo sepulcro. Se ha limpiado el pozo de entrada y extraído la tierra de que estaba llena la Cámara sepulcral hasta el «podium», así como la que obstruía la sala. Sobre la derecha de ésta se han encontrado varias tapaderas de urnas formando bóveda y cubriendo restos incinerados; otras tapaderas mezcladas con la tierra cubrían dos vasos de libaciones, una jarra con su asa, dos tazas de barro rojo, una cerradura de cobre, diversas anillas del mismo metal y un precioso lacrimatorio de vidrio.

—En el pueblo de Bacanel (Almería) se han hundido trece casas á consecuencias de los últimos temporales.

—En Murcia se han presentado ya muchos casos de epidemia variolosa.

—En Gaviria han parecido ahogados entre la nieve algunos individuos.

—En Granada, en la calle del Rosal, un individuo dió á otro una tremenda puñalada en el pecho, que le produjo una herida gravísima.

—Noches pasadas se declaró un voraz incendio en una casa de labor del término

de Artaya (Pamplona) quedando reducido á cenizas el edificio y pareciendo entre las llamas un gran número de cabezas de ganado.

—En breve se publicará en Barcelona un nuevo periódico titulado «Barcelona Cómica».

—En Zaragoza una jitana ha estafado á la esposa del cochero del Cardenal Benavides 3.000 reales y otros varios efectos. La estafadora no ha sido habida.

—En la region murciana han ocasionado á los agricultores incalculables pérdidas las heladas últimas.

—En Caudete (Alicante) se ha inaugurado una plaza-mercado construída por el Municipio.

—En Villajoyosa ha desaparecido la epidemia variolosa.

—En el pueblo del Pobo (Córdoba) se ha incendiado la iglesia, propagándose el fuego á dos pajares inmediatos.

—Están próximos á terminarse los estudios del ferrocarril económico de Torrelavega á Cabezon de la Sal.

—En Torrelavega se ha construído una sociedad de socorros mútuos con la denominación de Hijos del Trabajo.

—En el Cerrillo de Maracena de Granada, riñeron dos sujetos resultando uno de ellos muerto en el acto de una puñalada. El agresor fué preso.

*La libertad del matrimonio.*—Eduardo D..., dependiente de comercio, es la persona más tratable que puede imaginarse mientras no ha bebido; pero tiene la mala costumbre de emborracharse diariamente, y cuando se encuentra en este estado, le da por «zurrar la bandana» á su pobre mujer.

El martes pasado llegó á su casa con el mal humor de costumbre.

—Lo que es hoy—le dijo—me las pagas todas juntas.

Y, cogiéndola por la cintura, intentó arrojarla por la ventana, desde la altura de un quinto piso.

La infeliz gritó y se defendió como pudo dando lugar á que llegaran los vecinos á tiempo de librarla, cuando estaba á punto de soltar la barandilla perdida las fuerzas por completo.

D... se resolvió contra los intrusos, y costó á los guardias no poco trabajo llevarse á la prevención. En el camino iba el hombre lamentándose de su triste suerte.

—¿Y para esto me he casado?—decía. —Ni siquiera tiene uno la libertad de regañar con su mujer.

*¿Qué dirán sus abuelos?*—Un joven elegantemente vestido ocupaba hace poco un cuarto en una fonda propiedad de M. C., en París, diciéndose recomendado por el Marqués de X., persona muy conocida en el «faubourg Saint Germain».

Aunque no pagó puntualmente el dueño de la fonda no quiso molestarle por consideración al noble Marqués; á los pocos días notó que le habían robado algunas cantidades de su despacho, y al día siguiente recibió quejas de varios huéspedes que decían haber sido también robados. Echó á los criados, pero siguieron los robos sin que pudiera descubrirse al autor.

Se avisó á la policía, se presentó el comisario en la fonda y al entrar en el despacho del dueño encontró encerrado en él al recomendado del Marqués que se escapó corriendo. Faltaban 150 francos.

El joven al huir, en vez de salir á la calle, se escondió en un sótano, donde encontraron también en un rincón los 150 francos.

Detenido el ladrón resultó ser hijo natural del Marqués X. Fué encerrado en un seminario y se dedicaba á la carrera eclesiástica; pero fué echado por su mala conducta y ya se ha visto la carrera que ha elegido.

*El crimen de Joigny.*—Una casualidad ha puesto á la policía sobre la pista del verdadero autor del asesinato del relojero Vétard.

El miércoles último fué condenado á muerte en rebeldía por el tribunal del departamento del Yonne, un tal Luciano Mary, por haber asesinado y robado á un tío suyo.

La semejanza de su apellido con el de la Rosalia Mary, de cuyo nombre se valieron para atraer á Vétard, llamó la atención á M. Massard, director del periódico «Le Radical de l'Yonne», publicó un suelto dando á conocer las sospechas que le había sugerido esta coincidencia.

Luciano Mary fué detenido á petición de Gobierno francés al desembarcar en Nueva-York, pero la extradición fué negada por considerarse insuficientes las pruebas presentadas, y desde entonces se han perdido sus huellas.

Las nuevas investigaciones de la policía confirman, según parece la suposición de M. Massard. Se cree que Mary habrá vuelto á su país disfrazado para cometer su nuevo crimen.

*Soldados patinadores.*—En los países septentrionales donde la intensidad y la continuidad del frío hacen durar el hielo todo el invierno, el patín no es instrumento de recreo, sino un objeto de primera necesidad.

Sobre todo la gente del campo usa constantemente de este medio de locomoción que permite recorrer grandes distancias en muy poco tiempo.

En Holanda, uno de los países en que está más generalizada el uso del patín, varios cuerpos militares hacen sobre el hielo todo género de maniobras.

En Noruega hay un cuerpo especial llamado «regimiento de patinadores. Los patines que usan se componen de dos planchuelas delgadas, de pino, sujetas al pie por unas correrías y con la extremidad anterior muy levantada.

El del pie izquierdo es más corto que el otro. Para detenerse instantáneamente tiene cada soldado un bastón largo compuesto de hierro, que le sirve también de punto de apoyo para hacer fuego.

## Gaceta

### Exposicion Universal de Barcelona

#### SUB-COMISION DE MENORCA

##### MENORQUINES:

En Barcelona ha sido en la primera Ciudad española en donde se concibió la idea, que hoy vemos convertida en realidad, de congregar en su seno á universal certámen las manifestaciones de la inteligencia y del trabajo de todas las naciones cultas, abriendo saludable palenque á las luchas nobilísimas de la Paz y de la civilización.

Ante esfuerzo tan plausible que debe colocar á España al nivel de los países más adelantados y amantes del progreso, no pueden permanecer indiferentes los pueblos que forman la nacionalidad, sin incurrir en desfavorables calificativos.

Por eso esta sub-comision cree innecesario

sario insistir con vanos esfuerzos de imaginación para llevar al ánimo de todos los habitantes de esta Isla, la conveniencia, la necesidad y el deber moral en que nos hallamos de responder dignamente á la colossal empresa que la Capital de Cataluña ha tomado á su cargo en un heroico arribo de amor pátrio.

Segura está esta sub-comision de que cuantos en Menorca tengan objetos y productos dignos de figurar en este certamen, se apresurarán á remitirlos; y por eso cree únicamente necesario limitarse á recordarles que interesa conocer cuanto antes los productos con que esta Isla puede concurrir á la Exposicion, á fin de solicitar el local para la instalacion de aquellos, habiéndose acordado señalar hasta el día diez del corriente para que los que deseen figurar como expositores, puedan manifestarlo á alguno de los señores siguientes que componen la comision nombrada al efecto:

Sr. Delegado del Gobierno.  
Sr. Alcalde de esta Ciudad.  
D. Rafael Femenias Gahona.  
» Juan J. Rodriguez.  
» Juan Orfila Pons.  
» Francisco F. Andreu.

Cree tambien necesario esta sub-comision hacer presente que todos los productos que se remitan á Barcelona por conducto de la misma, obtendrán un 60 por ciento de rebaja en el precio de los emplazamientos; que la sociedad mahonesa de vapores conceda gratis el transporte de los objetos que se destinen á dicho certamen, y por último, que en Barcelona habrá un representante que se encargará de la recepcion de nuestros productos y de su colocacion y custodia.

Mahon 1.º Marzo de 1888.—El Delegado Presidente, J. Lon.

Vapores.—Ayer tuvimos el gusto de recorrer el vapor «Puerto-Mahon», recientemente botado al agua, limpio de fondos, y quedamos sorprendidos del magnifico aspecto que presenta. Se ha reformado completamente la camareta de á popa, á fin de aumentar las comodidades á los pasajeros, y el buque parece recién salido del astillero y destinado á viajes de recreo, mas bien que al servicio nacional de correos y á recibir carga y pasaje.

En varias ocasiones hemos tributado justos elogios á la Compañía mahonesa de vapores por el floreciente estado en que tiene sus buques, y hoy debemos repetirlos por el acierto con que ha mejorado las condiciones del «Puerto-Mahon».

Mejora del muelle.—El inteligente cuerpo de Obras públicas, introduce cada día nuevas mejoras en el muelle de este puerto. Al arreglo del trozo inmediato á la Punta, ha sucedido el de la parte contigua á la Aduana y al sitio donde fondean la mayoría de los buques que vienen cargados de carbon.

Celebramos el cuidado que pone dicho cuerpo en colocar al muelle en las condiciones que la importancia de nuestro famoso puerto exige.

Más libros.—Procedente del Ministerio de Fomento, se ha recibido en la Biblioteca pública de esta ciudad otra coleccion de obras modernas, compuesta de 99 volúmenes.

Salida.—En la mañana de hoy ha abandonado las aguas de este puerto el vapor real yacht «St. Agnes».

Moneda.—Hemos tenido el gusto de ver monedas de á duro con el busto de Su Majestad D. Alfonso XIII, que se han puesto á la circulacion en esta ciudad.

Socorro.—Se ha confirmado nuestra esperanza de que las 5.000 pesetas recibidas en Palma para socorro de los perjudicados en esta ciudad por el aguacero de Septiembre, fuesen remitidas aquí por el correo del martes próximo. Nos consta que el capitán del «Menorca» será portador de dicha suma, y que el Sr. Delegado del Gobierno convocará para el lunes por la tarde la Junta nombrada para acordar y proceder al reparto, tanto de la referida cantidad, como de las 2.500 pesetas que ya obran en poder del Sr. Lon.

Aumento de sueldo.—La Junta local de instruccion pública, ha acordado el aumento de 250 pesetas anuales de sueldo al Catedrático interino de idiomas del Instituto de esta ciudad, D. Francisco Seguí y Mir; aumento que será probablemente un hecho en los presupuestos del año próximo.

Obras municipales.—Se está verificando el blanqueo del exclaustro del Carmen y el arreglo de la alfalfa sembrada en aquel patio. Realizado esto, debería ponerse mucho cuidado en que la alfalfa no sirviese de pasto al ganado, como se asegura sucedía en época no muy lejana.

Destino.—Para su nuevo destino que lo es en Canarias, su país natal, sale mañana nuestro querido amigo D. Domingo Diaz Perez, Teniente del Regimiento Infantería de Filipinas, quien durante el tiempo que ha permanecido en esta ciudad logró captarse las simpatías de todas personas que se honraban con su amistad.

Deseámosle feliz viaje y prosperidad en su carrera.

Ciclón.—El astrónomo norte-americano anuncia uno para el martes próximo.

Despfecto.—En la mañana de hoy, debido al recio Noroeste que reinaba, la fragata de guerra «Gerona», que tenia un cable amarrado á uno de los norais que existen en el muelle, lo ha arrancado, arrastrándolo al mar.

Remedio contra las picaduras de las abejas.—Se forma un unguento compuesto de partes iguales de miel y de jabon, que se aplica á la parte ofendida con una pequeña compresa de lino. Se afirma que este remedio produce mejor resultado que el amoníaco líquido, que, como es sabido, es el que hasta el día se había empleado con buen éxito para lo mismo.

Exportacion.—Para Alcudia embarcará mañana el vapor «Puerto-Mahon» 11 cabezas ganado vacuno, 25 lanar y 5 de cerda.

Correos.—En la Administracion de los de esta ciudad se hallan detenidas las siguientes cartas:

#### Falta de franqueo

Puerto-Rico, D. Lorenzo Soler; Puerto-Rico, D. Antonio Muñoz; Barcelona, don Miguel Pedrol; Cartagena, D. Pedro Ramis; Brion, D.ª Adelina Grella; Ciudadela, D. José Juaneda.

#### Sin destino

D.ª Carlota Perez.

#### Por desconocidos

Mahon: Carmen Casayus Mariana Ca-

net, José Elias, Juan Arabi Respeto, Francisco Pons.

#### Estrangero

Vitti Alfonso, Ana Carreras.

Lotería.—Mañana domingo se cierra el despacho de billetes para el sorteo que por el nuevo sistema de irradiacion ha de celebrarse en Madrid el lunes próximo día 5 del actual.

Premio mayor 300.000 pesetas. Precio del billete entero 100 pesetas, id. de la fraccion ó décimo 10.

#### Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 9.4º centigrados. A las tres de la tarde 12.2º.

La máxima fué de 13.3º y la mínima de 3.7º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 757.3 m. y á las tres de la tarde 756.5 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 83 y á las tres de la tarde 78. Tension del vapor á las nueve de la mañana 7.3 y á las tres de la tarde 8.4.

Variable.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 29.—8 n.

En el Congreso el general Lopez Dominguez ha consumido un turno contra la ley constitutiva del ejército. El orador negó la necesidad de ciertas reformas y dijo que es preciso el servicio militar obligatorio y la conservacion del Cuerpo de Estado Mayor.

El Duque de Montpensier ha salido para Sevilla, habiéndole despedido en la estacion S. M. la Reina-Regente, la familia Real y el Gobernador civil de Madrid, Sr. Duque de Frias.

«La Epoca» dice que la situacion se inclina hácia los conservadores, pero que éstos no buscan el poder.

Se halla más aliviado de su indisposicion el Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, y se confía que el martes próximo asistirá á las sesiones de Cortes.

En Puerto Pajares los aludes han hundido algunas casas, causando 10 muertos y vários heridos.

Madrid 1.—6 t.

El Sr. Rojo Arias ha anunciado una interpelacion sobre el asunto de las calcinaciones libres, al que contestará el Sr. Albareda diciendo que el Decreto obedece á salvar los intereses de los pueblos de la provincia de Huelva, siendo felicitado el Ministro de la Gobernacion por su resolucion.

Los Duques de Montpensier llegaron á Sevilla y despues de almorzar con la Reina Isabel fueron á visitar á los Condes de Paris.

Telegrafian de Berlin desmintiendo se trate de celebrar conferencia sobre la cuestion de la Bulgaria.

Los obreros de Roma celebraron una manifestacion pidiendo trabajo, de la cual resultaron seis soldados contusos y se verificaron algunas prisiones.

Madrid 2.—9 m.

Reina completa tranquilidad en Tarazona.

En Cabo Torres se ha ido á pique un vapor, no habiendo ocurrido ninguna desgracia.

En la informacion sobre alcoholes han asistido los diputados de las provincias productoras. El Sr. Jimeno pronunció un extenso discurso diciendo que cuando se vende caro el vino no se quejan los vinicultores. El Sr. Puigcerver ha demostrado que con referencia á dicho asunto se propone aumentar los rendimientos y evitar fraudes suprimiendo la escala alcoholica.

El Congreso de Roma ha aprobado por 209 votos contra 16 prorrogar por dos meses el tratado con España.

Ruiz Zorrilla ha desistido de publicar su manifiesto.

Presididos por el Sr. Balaguer se han reunido los representantes por Puerto-Rico para examinar los proyectos referentes á reformas arancelarias.

La Cámara francesa ha aprobado por 294 votos contra 240 el credito para restablecer la Embajada en el Vaticano.

Los medicos que asisten al Príncipe Imperial de Alemania han manifestado que si no hay nueva complicacion en la enfermedad podrá retardar la muerte unos tres meses.

Ha sido fallado el proceso Wilson, habiendo sido condenado este á dos años de cárcel: Mr. Resadeau á ocho: Mr. Dubreuil á cuatro: Mr. Debert á un mes de arresto y Mr. Retazzi ha sido absuelto.

Cesan los temporales.

El Sr. Sagasta ha desistido de salir de Madrid.

El lunes es esperada S. M. la Reina Isabel que marchará despues á Paris.

Se considera como obra nacional los proyectos sobre aranceles en la isla de Cuba.

Madrid 2.—10 m.

El Sr. Canalejas defendió anoche en el Congreso los proyectos sobre reformas militares: rectificó el general Lopez Dominguez y hoy contestará el Sr. Ministro de la Guerra.

La Comision del Senado entiende que el proyecto de recargar la importacion de las harinas mantiene íntegro el 25 por ciento.

Se han mandado gran cantidad de viveres á Pajares. En la iglesia duermen sesenta personas y han fallecido dos de los heridos.

Telegrafian de Paris que la «Gaceta de Moscou» dice que Turquía intervendrá en la cuestion de la Bulgaria mientras Rusia se conforme restablecer el tratado de Berlin que se refiere á la parte oriental de Rumania.

## Seccion comercial

Barcelona 1.º—5 20 t.	
4 por ciento Int. fin próximo . . . . .	66'23
4 por ciento Ext. fin próximo . . . . .	68'13
4 por ciento amortizable. . . . .	84'50
B. H. de Cuba emision de 1880. . . . .	99'25
B. H. Colonial . . . . .	43'30
F. C. de Barcelona á Fran- cia nuevas . . . . .	54'75
F. del N. de España . . . . .	58'37
Oranes. . . . .	11'87
F. C. Tarrag. B. y Francia. . . . .	00'00
Id. Norte. . . . .	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo. . . . .	00'00
Id. Almansa. . . . .	00'00
Obligaciones Trasatlántica. . . . .	00'00
Empeños del casino Mercantil	
Interior . . . . .	6 rs. paga bajista.
Exterior . . . . .	160 rs. paga bajista.
Madrid 1.º	
4 p.∞ Interior. . . . .	66'20
4 p.∞ Exterior . . . . .	00'00
4 p.∞ amortizable. . . . .	84'30
Bills. Hipots. de Cuba Emi- sion de 1886 . . . . .	99'10

## Seccion Religiosa.

## Santo de hoy.

S. Emeterio y S. Celedonio mr —*Anima.*  
*Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.*  
de la Anunciacion en S. Francisco

Mañana, primer domingo de Marzo, en la parroquia de Santa María, á las 7 Comunion general con misa y plática que dirá el Rdo. P. Peydro de la Compañía de Jesús: á las 9 y media Horas y luego la misa mayor con sermon de Cuaresma, después la misa última. Por la tarde Vísperas, Completas, Rosario, sermon final de los Santos Ejercicios por el mismo Sr. Padre; canto de Perdon y Miserere á voces y órgano.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, sermon moral en el ofertorio de la misa mayor, y tambien por la tarde despues de Vísperas y Rosario, terminando con solemne Miserere.

Parroquia de San Francisco de Asis, igualmente sermon de Cuaresma en la misa mayor, y por la tarde despues del piadoso Viacrucis, Miserere y Santo Rosario.

## Santo de mañana

III de Cuaresma: S. Caslmero rey y confesor.—*Anima.*

## Movimiento del Puerto.

Despachados el 3

Para Barcelona vapor «Purto-Mahon» Cap. D. Miguel Tuduri con 21 trips. efectos y la correspondencia.

Para Barcelona goleta «S. Jaime» patron Francisco Leon con 5 trips. y trapos viejos.

Para la mar Iacht Inglés «Lethe» Cap. Mr. C. E. Villes con 10 trips. 3 pas. y sus equipos.

## ANUNCIOS

## Ayuntamiento de Mahon

## Reemplazos

El día 6 del actual á la 9 de su mañana se reunirá este Ayuntamiento en las Casas Consistoriales, para continuar el acto de clasificación y declaracion de soldado.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas interesadas en dichas operaciones.

Mahon 2 Marzo de 1888.—El Alcalde Presidente.—J. Vidal.

## SUBASTA

El día 5 de Marzo próximo á las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura fuere de agrado de su dueño, una casa situada en esta Ciudad calle de Anuncivay núm. 5.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de las Moreras núm. 10 en donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones para la subasta.

## AVISO

Se componen acordeones, organillos, armoniums, arístones y herophons y se dan lecciones de acordeon en casa y á domicilio á precios sumamente módicos. Calle de S. Elias núm. 4

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

## GRANDÍSIMA BARATURA

## DE TODOS LOS GÉNEROS EXISTENTES

EN LA

## HANNOVER 7 TIENDA DE SALAS HANNOVER 7

Tartanes doble ancho á 6 céntimos palmo.  
Cotonet 4 palmos y medio ancho á 2 1/2 cents. palmo.  
Listas cnadros para vestidos á 3 1/2 cents. palmo.  
Cretonas para vestidos á 2 1/2 cents. palmo.  
Un pañuelo de seda por 35 cents.

Estenso surtido de merinos negros de lana para vestidos á precios de fábrica.

Percalina industrial suave 2 1/2 cents. palmo.  
Madrás para vestidos á 5 cents. palmo.  
Telas doble ancho para colchones á 10 cents. palmo.  
Pañetes superiores para abrigos á 17 cents. palmo.  
Una camiseta de punto para caballero por 35 cents.

Tanto las mantas de lana como las de algodón á precios de fábrica.

Madapolan Superior á 2 1/2 cents. palmo.  
Lanas doble ancho para vestidos á 8 centsi palmo.

Una sábana para cama grandisima por 10 reales plata.  
Tartanes de lana pura á 13 cents. palmo.

Gran coleccion de chales y capuchas de merinos negros de lana á precios de fábrica.

Un pañuelo de lana con fleco por 6 reales plata.  
Merino superior á 4 cents. palmo.

Chales de pañete todos colores desde 4 reales plata.

Además se encontrará en dicho establecimiento multitud de géneros no mencionados y

y las tan acreditadas telas de puro hilo, garantizadas y aprecios de fábrica.

## SOLO POR 8 DIAS

## Hannóver 7, TIENDA DE SALAS Hannóver 7

(Los céntimos son de escudo.)

# LA NEW YORK

## COMPañIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845  
AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN.

Sistema puramente mistico á primas y contratas fijas ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañía.

Esta importante Compañía que cuenta 42 años de existencia es la única en España, cuyo fondo-garantía pertenece por completo á sus asegurados entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Fondo-garantía en 1.º Enero de 1887. . . . .	390 millones de pesetas.
Excedente del activo sobre el pasivo. . . . .	42 " "
Beneficios anuales repartidos en 1886. . . . .	10 3/4 " "
Desde su fundacion en 1845 hasta 1886 ha emitido cerca de 245 mil polizas asegurando. . . . .	4066 " "
Ha pagado por contratos vencidos. . . . .	250 " "
Ha pagado por contratos vencidos. . . . .	251 " "

DIRECTOR PARTICULAR EN CATALUÑA Y BALEARES  
D. MANUEL GÉS

Oficinas; calle Ancha núm. 24.—BARCELONA

AGENTE EN MAHON, D. PEDRO B. VALLS.

## SOMBRE RERIA

DE

RAFAEL CARDONA

Calle Nueva núm. 3 al lado del Café Dineret

A la persona que compre un sombrero en dicha sombrerería se le regalará un zepillo.

## LA VID

DE

MANUEL BELTRAN

Calle Nueva 29

MAHON

En dicho establecimiento se encontrará tomate al natural en latas á 40 céntimos de peseta lata.

HAY NOVIA  
EN EL ESCAPARATE DE  
QUICUS